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Queridas amigas y amigos: 

Con gozo he recibido la invitación del Equipo Diocesano para que 
os dirigiera un saludo en este comienzo de curso. 

Pero me ha parecido justo que, como es la primera vez que escribo 
en el boletín, empezara por presentarme. 

Tuve que sustituir al Padre Luis cuando sus superiores lo traslada-
ron a León. Tengo que decir que me asustó un poco esta respon-
sabilidad, pues tengo en mucha estima al P. Luis y no sé si os po-
dré ayudar como él lo hizo. Las cosas sucedieron así. Un día al 
salir del Hospital (HUBU) recibí una llamada al móvil, desde la se-
cretaria del arzobispado me pedían si quería aceptar el cargo de 
consiliario de la Frater, a propuesta de este mismo movimiento. 

Salía de hacerme unas pruebas médicas y me habían detectado 
metástasis de huesos. Estaba bastante bajo de moral y preocupa-
do. Les dije que me dejaran pensarlo, que estaba saliendo del hos-
pital y me habían pillado en muy mal momento, pero que les daría 
respuesta lo antes posible. Fui andando hasta el coche, me senté y 
llamé al arzobispado. 

Les dije: si el movimiento de la Frater era un movimiento de enfer-
mos y limitados, yo en esos momentos también me sentía enfermo, 
limitado y lleno de carencias, por lo tanto ya tengo la mitad del ca-
mino andado, soy uno de ellos, pueden contar conmigo. El día 20 
de Marzo recibí el nombramiento oficial. 

Esta fue la historia de mi llamada. Antes había estado en el Tana-
torio de San José. Anteriormente, hace 14 años, en Quintanar de la 
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Sierra. Mucho antes, 22 años, en Mukabe y Lubudi, dos misiones 
de la diócesis de Lubumbashi en la República del Congo Kinsha-
sa (en la provincia de Katanga). 

 

 

 

Llevamos caminando juntos ya seis meses y compartiendo con 
cariño el amor que Dios nos muestra. 

Precisamente el Evangelio de san Lucas que he leído estas maña-
nas (Lc 4,16 y siguientes) nos habla de cómo el Espíritu Santo y la 
Palabra encienden el fuego de la misión de Jesús: «El Espíritu del 
Señor está sobre mí porque Él me ha ungido para que lleve la 
Buena Noticia a los pobres». Todos los evangelistas nos van a re-
petir y hacer hincapié en los gestos de cercanía de Jesús hacia los 
pobres, pequeños y humildes: Las manos de Jesús tocando a los 
leprosos para limpiarles. Manos que tocan a los ciegos y les de-
vuelven la luz. Mano de Jesús que coge la mano de la hija de Jairo 
y se la da con vida a sus padres. Nos hablarán del atacado en el 
camino de Jericó y socorrido por un extranjero. De la oveja perdida 
y llevada sobre los hombros del buen pastor. Del padre que acoge 
a sus dos hijos y los invita a la alegría de la fiesta de estar juntos 
con él. Y lo más revolucionario, el mandamiento Nuevo: Amaos los 
unos a los otros como yo os he amado. 

Nadie tiene mayor amor que el que da la vida por sus amigos. 

Estos gestos de Jesús son los que el Papa Francisco repite con 
tanta frecuencia en sus audiencias con los cristianos que van a 
visitarlo, o como el último en Corea cuando beso a dos mil niños 
enfermos en una audiencia que duró creo que cinco horas. Todo 
esto nos habla y nos invita a que seamos capaces con nuestros 
gestos a llevar el amor de Jesús a todos los hombres y contagiar-
les su alegría. 

En la «Evangelii Gaudium» el Papa Francisco nos dice: Con Jesús 
siempre nace y renace la alegría. 

Que estas palabras del Papa Francisco nos ayuden a vivir este 
curso en la alegría de Jesús. Â 

 

Mariano Álamo 
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VERANO 2014 

 

LA NOVEDAD DEL ESPÍRITU 

 
Escribimos entre las fiestas de Pentecostés y la de la Santísima 
Trinidad. Cuando contemplamos una obra de arte que nos llega 
dentro o nos impresiona decimos que tiene «espíritu». Este tipo de 
obras producen un cierto placer estético, al tiempo que comunican 
un modo de comprender el mundo y al ser humano. También ha-
blamos de personas con espíritu porque tienen algo dentro, un 
aliento vital fuera de serie, una fuerza que comunican a los que 
están con ellos. Animados por el Espíritu de Jesús, creemos en 
Dios Padre y confiamos en construir un mundo más justo, fraterno 
y solidario.  

Dios Padre. Así nos lo muestra Jesús. Un Padre bueno que nos 
quiere sin fin. Nada le importa más que nuestro bien. Podemos 
confiar en Él sin miedos, recelos, cálculos o estrategias. Vivir es 
confiar en el Amor como misterio último de todo. 

Dios Hijo. Nos pide a sus seguidores conocerlo, creerle, sintonizar 
con él, aprender a vivir siguiendo sus pasos. Mirar la vida como la 
miraba él. Tratar a las personas como él las trataba. Sembrar sig-
nos de bondad y de libertad creadora como hacía él. Así vive Dios 
cuando se encarna. Para un cristiano no hay otro modo de vivir 
más apasionante. Este modo de vivir es colaborar en lo que Jesús 
llama el «Reino de Dios», que es el horizonte que se nos propone 
desde el misterio último de Dios para hacer la vida más humana. 
No podemos permanecer pasivos. A los que lloran Dios los quiere 
ver riendo, a los que tienen hambre los quiere ver comiendo. He-
mos de cambiar las cosas para que la vida sea vida para todos.  

Dios Espíritu Santo. El Papa Francisco nos presenta el Espíritu 
Santo como novedad. «La novedad nos da siempre un poco de 
miedo, porque nos sentimos más seguros si tenemos todo bajo 
control, si somos nosotros los que construimos, programamos, pla-
nificamos nuestra vida, según nuestros esquemas, seguridades, 
gustos. Y esto nos sucede también con Dios. Con frecuencia lo 
seguimos, lo acogemos, pero hasta un cierto punto. Nos resulta 
difícil abandonarnos a Él con total confianza, dejando que el Espíri-
tu Santo anime, guíe nuestra vida, en todas las decisiones. Tene-
mos miedo a que Dios nos lleve por caminos nuevos, nos saque de 
nuestros horizontes con frecuencia limitados, cerrados, egoístas, 
para abrirnos a los suyos. Pero, en toda la historia de la salvación, 
cuando Dios se revela, aparece su novedad ïDios ofrece siempre 
novedadï, trasforma y pide confianza total en Él. No es la novedad 
por la novedad, la búsqueda de lo nuevo para salir del aburrimien-
to, como sucede con frecuencia en nuestro tiempo. La novedad 
que Dios trae a nuestra vida es lo que verdaderamente nos realiza, 
lo que nos da la verdadera alegría, la verdadera serenidad, porque 
Dios nos ama y siempre quiere nuestro bien. El Espíritu Santo nos 

muestra el horizonte y nos impulsa 
a las periferias existenciales para 
anunciar la vida de Jesucristo. Pre-
guntémonos si tenemos la tenden-
cia a cerrarnos en nosotros mis-
mos, en nuestro grupo, o si deja-
mos que el Espíritu Santo nos con-
duzca a la misión». 

¡Ven, Espíritu Santo! Ven a tu 
Iglesia. Ven a la Frater. Ven a libe-
rarnos del miedo, la mediocridad, 

la falta de fe en tu fuerza creadora. No hemos de mirar a otros. 
Hemos de abrir cada uno nuestro propio corazón.  

¡Feliz verano! Â 

El Equipo General 
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El domingo 25 de mayo celebramos la Pascua del Enfermo. En 
esta ocasión celebramos la misa a las 13.30 h. en la parroquia de 
San Martín de Porres, presidida por nuestro consiliario D. Mariano 
Álamo. Éramos bastantes fraternos y otras personas que suelen ir 
a la eucaristía a esa hora. 

«Si me amáis guardaréis mis mandamientos». 

La monición de entrada nos la leyó Encarnita y las lecturas Mª 
Carmen Campo y Mª Ángeles Gil. En la homilía, el sacerdote pedía 
que el Padre nos envíe otro defensor para que siempre esté junto a 
nosotros: el Espíritu de la Verdad. También nos recordó una frase 
con mucho significado: «No hay peor sordo que quien no quiere 
oír», y se puede aplicar a otra frase que algunos decimos: «no hay 
peor ciego que quien no quiere ver». Yo creería si veo con mis 
propios ojos. Esto se verá cuando estemos en el más allá; mientras 
tanto, tendremos que ser cada día un poco mejores. 

Luego otros fraternos hicieron las peticiones y la ofrenda de unos 
símbolos, junto al Pan y el Vino: un abanico, que recoge todas las 
Zonas de España donde está la Fraternidad, y un boletín, que refle-
ja nuestras vivencias e inquietudes. 

Al finalizar la eucaristía y por ser el mes de María, el sacerdote que 
nos cedió la parroquia recitó una oración a la Virgen María. 

Alrededor de las 14.30 h. nos acercábamos en furgoneta, en coche 
o a pie al lugar donde comeríamos. En esta ocasión, en el restau-
rante Picasso, en el centro comercial Alcampo. Por ser domingo 
estaba lleno de gente. Nuestro grupo era mayor de 30 personas. 

Comimos, charlamos y se hicieron muchas fotos, dentro y fuera, en 
la calle. 

 

 

 

Y esto fue lo que ocurrió en ese día del mes de Mayo y yo os cuen-
to con mucho cariño.  

Besos para todos y hasta el próximo año, que lo volvamos a con-
memorar. Â 

Esperanza González 
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Hola, queridos compañeros de FRATER. Soy María y, por medio 
de nuestro boletín, quiero mandaros mis saludos y mi más profun-
do agradecimiento a todos vosotros, por las dos fechas que hemos 
tenido ocasión de estar juntos, fuera de nuestro lugar habitual de 
reunión: los pasados 25 y 31 de mayo. 

El día 25, después de participar en la misa para celebrar la Pascua 
del Enfermo, nos juntamos aproximadamente cuarenta personas 
en un restaurante de la ciudad de Burgos, para dar cuenta de una 
sabrosa comida en la que cada uno pudo elegir el menú que más 
le apetecía y que al final se remató con un cafecito. 

El día 31, fiesta del Discapacitado, le recuerdo especialmente por-
que tuvisteis la gentileza de obsequiarme con un regalo y, aunque 
no pude asistir desde un principio a los actos, tuve la ocasión de 
estar junto a vosotros durante el resto de la sesión. 

La fiesta comenzó en el camping de Fuentes Blancas y, después 
de los festejos con la asistencia de autoridades, los componentes 
de Frater nos trasladamos al paraje cercano al restaurante, mo-
mento en el que me uní a vosotros y recibir el regalo con el que me 
obsequiasteis. 

El tiempo no nos acompañó. Realizamos la comida en el exterior 
de las instalaciones que nos cedió el Ayuntamiento. Allí, unas trein-
ta y tantas personas dimos cuenta de una paella y de varias vian-
das que los reunidos aportamos para colaborar en el banquete. 
Fue una lástima que el ágape no fuera más largo porque hacía frío 
y tuvimos que acabar antes de los que teníamos pensado. 

Por mi parte, os lo repito: agradeceros vuestra presencia y el deta-
lle del regalo. 

Recibid un fuerte abrazo. Â 
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¡Hola fraternos! 

El 31 de mayo del 2014, como todos los años, celebramos en 
Fuentes Blancas la XVII Convivencia de Personas con Discapaci-
dad; nos hizo un día frío y no lo pudimos disfrutar a tope como 
cuando hace un día bueno. 

El lugar donde celebramos la misa, la comida, los talleres, el con-
curso de tapas y el baile se organizó a la entrada de Fuentes Blan-
cas, junto al bar; otros años se ha hecho a 1 km. y pico más ade-
lante (en el mismo reciento de Fuentes Blancas). 

La misa la presidió el padre Mariano, el consiliario de Frater que 
lleva con nosotros tres meses y ya es uno más de nuestra Asocia-
ción. Al terminar la misa, las autoridades entregaron los premios 
con los que reconocían a una persona de cada asociación. Este 
año le tocó a María, por su dedicación a Frater y para apoyar los 
momentos difíciles que ha pasado últimamente. No estuvo en el 
momento de recoger el premio, que consistió en un ramo de flores 
hecho con papel por una asociación de discapacitados psíquicos 
de Briviesca, pero subió al estrado Tere para recogerlo en su lugar. 

Nos marchamos de la campa de Fuentes Blancas donde estaba 
todo preparado para los talleres, juegos, etc., por el tiempo frío y el 
chirimiri (lluvia), refugiándonos en la caseta de otros años; los que 
tenían silla eléctrica y buenas piernas fueron andando, a otros co-
mo Emiliano, Esperanza, Carmen del Pozo y yo nos llevó el padre 
Mariano en su coche. Comimos allí, en el jardín, se sacaron unas 
tablas largas y las colocaron a modo de mesas. Éramos unas 23 

DOS DĊASé  

PARA PASARLOS JUNTOS 

María 
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personas. Solían asomar rayos de sol que se agradecían un mon-
tón. Estuvo bien, todos juntos, esperando a la repartición del arroz 
y diciendo ¡Por favor, sol, no te vayas! 

La madre de Luis Ángel nos preparó unas croquetas y huevos co-
cidos rebozados que estaban para chuparse los dedos porque, só-
lo con el arroz, parece que no se llena el estómago. Y qué decir de 
María, la premiada, a quien 
repetimos la entrega del pre-
mio como había sucedido un 
rato antes; no se lo espera-
ba, fue muy emotivo. Tene-
mos una foto recogiendo el 
premio. A lo que iba, María 
también nos preparó una tor-
tilla grandísima, la sandía, el 
melón y el vino de Miranda 
que yo probé. Angelita trajo 
la ensaladaé y Esperanza 
también colaboró. Vamos, 
que por comida no nos mo-
rimos de hambre. Si me dejo 
a alguien que trajo algo y no 
menciono que me disculpe. 
Durante la comida y con los rallos de sol que de vez en cuando 
estaban ahí, nos olvidábamos del frío, es bonito estar en el campo 
yo lo disfruto mucho. 

La pena que nos marchamos antes de tiempo y no nos quedamos 
a ver el programa de la tarde, con el baile y la gente con quien 
charlar y no ves más que en estos sitios. Pero tocó así, otro año 
será al revés. A ver si el tiempo está mejor. 

No me quería despedir sin decir que al regreso estuvimos con Jo-
sefa. Fue una de esas casualidades que existen, al dejar a Angelita 
en su casa la vemos paseando en su silla eléctrica por los alrede-
dores, nos bajamos y la saludamos. Aunque no vayas a Frater, 

Josefa, siempre estarás presente entre nosotros; yo lo digo por mí 
y me imagino que los demás también lo piensan. Te veré pronto. 

Un saludo para tod@s y seguid así, luchando, consiguiendo nues-
tros objetivos y que se nos vea. 
 

 
 

Abrazos para tod@s. Â 

Mª Ángeles Gil 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Es muy simple:  

no se ve a Dios si no es con el corazón. 
 

(Mª Carmen del Pozo) 
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